
 ЕЖЕМЕСЯЧНАЯ КОРПОРАТИВНАЯ ГАЗЕТА 
НАЦИОНАЛЬНОЙ НЕФТЕГАЗОВОЙ КОМПАНИИ АО «САХАТРАНСНЕФТЕГАЗ» #19ИЮЛЬ 2024  

ГАЗОВЫЙ ВЕСТНИК 
ЯКУТИИ

1

АЛЕКСЕЙ КОЛОДЕЗНИКОВАЛЕКСЕЙ КОЛОДЕЗНИКОВ
О ПРОЕКТЕ «КЫСЫЛ-СЫР - МАСТАХ» О ПРОЕКТЕ «КЫСЫЛ-СЫР - МАСТАХ» 

И СОЦИАЛЬНОЙ ГАЗИФИКАЦИИИ СОЦИАЛЬНОЙ ГАЗИФИКАЦИИ

Фонд «Своих не бросаем» продолжает свою работу «Сахатранснефтегаз» за сохранность природы Якутии

Олекминск: газификация идёт полным ходом

СТР. 4 СТР. 7

СТР. 5



2

Алексей Колодезников о проекте «Кысыл-Сыр - Мастах» 
и социальной газификации 

Строительство магистральных газопроводов играет ключевую 
роль в обеспечении энергетической безопасности и экономи-
ческого развития Якутии. Они обеспечивают транспортировку 
природного газа от мест добычи до потребителей. 

Работы по строительству третьей нитки магистрального газо-
провода «Кысыл-Сыр-Мастах» начались в далеком 1999 году. В 
2014 года было построено и уложено 380 км, после чего проект 
был приостановлен. 

Якутяне ждали строительство третьей нитки магистрального 
газопровода от села Кысыл-Сыр до села Мастах почти 10 лет. 
Только в 2021 году благодаря Главе республики Айсену Серге-
евичу Николаеву проект строительства продолжился.   

Алексей Засимович, расскажите о строительстве маги-
стрального газопровода «Кысыл-Сыр-Мастах».

Мы реализуем поручение президента России Владими-
ра Владимировича Путина по реализации безопасного га-
зоснабжения центральных и заречных районов республики. 

Сотрудники Строительно-монтажного управления и Управ-
ления добычи и транспорта газа компании «Сахатрансне-
фтегаз» продолжают работы по строительству завершающего 
этапа третьей нитки магистрального газопровода «Кысыл-Сыр 
- Мастах» протяжённостью 84 километра.

На каком этапе сейчас работы?
На текущий момент проводятся работы по отсыпке площа-

дочных объектов. Также параллельно осуществляется свар-
ка линейной части магистрального газопровода. Кроме того, 
проводятся испытания на прочность и герметичность.

В соответствии с планом-графиком производственных работ 
и поручением Главы Якутии Айсена Сергеевича Николаева 
в этом году «Сахатранснефтегаз» завершит работы и запустит 
газопровод в промышленную эксплуатацию. Это позволит по-
высить безопасность газоснабжения центральных и заречных 
районов республики.

Расскажите, какая работа проводится в рамках техническо-
го диагностирования газового оборудования?

31 июля доложил Главе Якутии Айсену Сергеевичу Нико-
лаеву о ходе работ по возобновлению подачи газа в много-
квартирных домах по результатам технической диагностики 
внутридомового и внутриквартирного газового оборудования, 
которые проводят специализированные организации. 

Напомню, что такую диагностику проводят сторонние орга-
низации, нанятые управляющими организациями и собствен-
никами жилья, так как «Сахатранснефтегаз» не имеет права 
проводить диагностику газовых сетей, которые сама же обслу-
живает. 
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Данная работа важна для обеспечения безопасности жиль-
цов и предотвращения аварийных ситуаций, связанных с ис-
пользованием газового оборудования.

Что сделано компанией в этом году по президентской про-
грамме социальной газификации?

Социальная газификация была предложена партией «Еди-
ная Россия» в 2021 году и поддержана Президентом России 
Владимиром Владимировичем Путиным. Распоряжением 
Главы республики Айсена Николаева «Сахатранснефтегаз» 
был определён региональным оператором программы соци-
альной газификации населённых пунктов республики до 2030 
года.

Якутск является наиболее газифицированным населенным 
пунктом. В настоящий момент «Сахатранснефтегаз» заключил 
порядка одной тысячи договоров на 2024 год с жителями сто-
лицы при плане более 700 подключений. Для этого созданы 
все условия газификации, то есть СТНГ построил уже 538 га-
зопроводов-вводов для подключения жителей. Из них сейчас 
подключились пока 221 семья.

Так, в микрорайоне Марха города Якутска будет газифици-
рован дом участника Великой Отечественной войны и участ-
ников Специальной военной операции. Для этого вместе с 
коллегами из Управления газораспределительных сетей ос-
мотрели трассировку будущих сетей. Работы будут проведены 

в этом году.
Кроме этого, в Мархе проверил ход строительства сетей газо-

распределения для ликвидации дефицита газа в районе улиц 
Кислицино, Полевая, Томтор, Мелиораторов и Новая. Ранее по 
данным адресам было порядка 200 отказов на газификацию 
и после завершения работ осенью этого года у 275 жителей 
Мархи появится возможность подключить свои дома к газово-
му отоплению.

На данном участке многие земляные работы были выпол-
нены методом наклонно направленного бурения, чтобы не 
вскрывать дорожное полотно.  

Что касается работ по реализации социальной газификации 
в районах республики, то на данный момент завершены ра-

боты по строительству газораспределительных сетей общей 
протяженностью более 2,5 км. в селе Бердигестях Горного рай-
она. 

В трех микрорайонах села МСО, ДРСУ и МПК были постро-
ены газопроводы вводы для 41 заявителя на газификацию 
жилых домов для отопления и пищеприготовления. Сейчас 
жители проводят строительно-монтажные работы внутрен-
них газовых сетей и установку котлов.  Для этого многие из них 
воспользовались государственными субсидиями, в том числе 
внедренными по поручению Главы Якутии Айсена Сергеевича 
Николаева. 

Также в Вилюйском районе завершены работы по строитель-
ству газораспределительных сетей по улицам Грабовского и 
Щорса города Вилюйск общей протяженностью 394 метра. 

В рамках программы социальной газификации газопрово-
ды-вводы были построены для 5 заявителей, в дальнейшем 
планируется подведение еще к 10 домовладениям частного 
сектора. 

Основной задачей остаётся достижение максимального ох-
вата населения газификацией, что, в свою очередь, должно 
существенно повысить качество жизни граждан и способство-
вать развитию экономики республики.

Напомню, что Якутия вошла в топ-10 по стране регионов стра-
ны с высокой эффективностью исполнения программы соцга-
за. А также занимает первое место по Дальнему Востоку.
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Фонд «Своих не бросаем» продолжает свою работу

«Сахатранснефтегаз» проходит аттестацию 
внештатного аварийно-спасательного формирования

Сотрудники национальной нефтегазовой компании «Саха-
транснефтегаз», входящие в состав нештатного аварийно-спа-
сательного формирования, проходят очередную аттестацию 
для продления Свидетельства об аттестации на аварийно-спа-
сательные работы.

Как рассказал заместитель директора по безопасности АО 
«Сахатранснефтегаз» Александр Шванов, на первом этапе ра-
ботники прошли обучение на спасателя, на втором этапе они 
уже в составе нештатного аварийно-спасательного формиро-
вания (НАСФ) проходят учения по локализации и ликвидации 
аварийных ситуаций на объекте в соответствии с ПЛАС (плана-
ми ликвидации аварийных ситуаций). 

«По распоряжению аттестационной комиссии Министерства 
энергетики России была создана рабочая группа, в которую 
вошли специалисты Минэнерго России и специалисты Глав-
ного управления МЧС России по Республике Саха (Якутия). 
Рабочая группа посетила Якутский газоперерабатывающий 
завод, где проверила готовность внештатного аварийно-спа-
сательного формирования к выполнению работ по назначе-
нию», - отметил Александр Шванов. 

Об основных целях проверки рассказал руководитель рабо-
чей группы эксперт аттестационной комиссии Министерства 

энергетики России по ТЭК Евгений Плотников. 
«Основными целями рабочей группы аттестационной ко-

миссии Минэнерго России является проверка готовности 
внештатного аварийно-спасательного формирования АО «Са-
хатранснефтегаз» к выполнению задач по проведению ава-
рийно-спасательных работ: поисково-спасательных работ; 
газоспасательных работ, связанных с тушением пожаров; ра-
бот по ликвидации разливов нефти и нефтепродуктов. В ходе 
проверки были проверены наличие учредительских докумен-
тов, состав и структура НАСФ, укомплектованность личным со-
ставом, оснащенность техникой и имуществом в соответствии 
с утверждёнными нормами, а также готовность НАСФ к опера-
тивному реагированию на чрезвычайные ситуации и прове-
дение работ по их ликвидации», - подчеркнул Евгений Вячес-
лавович. 

На основании результатов проведенных проверки и учений 
рабочая группа сделала вывод, что нештатное аварийно-спа-
сательное формирование АО «Сахатранснефтегаз» готово к вы-
полнению аварийно-спасательных работ.

Отметим, что спасателям АО «Сахатранснефтегаз» аттестаци-
онной комиссией Министерства энергетики Российской Феде-
рации присвоены разряды «Спасатель 3 класса».

Продолжает свою работу первый официальный фонд трудя-
щихся национальной нефтегазовой компании «Сахатрансне-
фтегаз», который направлен на поддержку коллег-участников 
СВО и членов их семей.

На встречах с коллегами-военнослужащими руководство АО 
«Сахатранснефтегаз», лично пообщавшись с ребятами, опреде-
ляет какая помощь им необходима, а также на что следует обра-
тить внимание при формировании списка следующей партии 
гуманитарной помощи.

Благодаря работе фонда были приобретены и отправлены 
нашим бойцам в зону СВО квадрокоптеры, цифровые радио-
станции, приборы ночного видения, запрошенные самими во-
еннослужащими. 

 «На встречах коллеги делятся с нами достигнутыми успеха-
ми, своими переживаниями, историями о непростой и очень 
важной службе. Подобные встречи крайне важны тем, что из 
первых уст понимаешь, какую поддержку мы можем оказать 
нашим бойцам, а также членам их семей. Считаю, что сред-
ства, поступающие в Фонд, будут дополнительной поддержкой 
для военнослужащих», - сказал руководитель компании Алек-
сей Колодезников. 
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В республике активно реализуется пункт Народной програм-
мы социальной газификации партии «Единая Россия». 

Многодетная семья Максимовых из села Хатассы давно меч-
тала о газификации своего дома и, благодаря программе соци-
альной газификации, им это удалось.  

После того, как друзья порекомендовали им обратиться в 
Управление газораспределительных сетей АО «Сахатрансне-
фтегаз», Мария Максимова и её семья собрали все необходи-
мые документы и подали заявку, получив помощь специалиста 
в офисе. 

По словам Марии Максимовой газификация дома стала зна-
ковым событием для их семьи. Так как ранее они отапливали 
дом печным отоплением, что было очень накладно и тяжело.  

«Для меня и моей семьи самым важным является то, что те-
перь мы можем жить спокойно и комфортно в уютном доме. 
Мои домашние счастливы, что не приходится тратить время на 
печь», - поделилась своей радостью Мария Анатольевна.  

Напомним, что АО «Сахатранснефтегаз» является региональ-
ным оператором газификации в республике. 

Программа социальной газификации, которая была иниции-
рована партией «Единая Россия» в 2021 году и одобрена Пре-
зидентом Российской Федерации Владимиром Путиным, 
продолжает работу, жители газифицированных населенных 
пунктов активно подают заявки и заключают договоры на бес-
платное подведение газопровода до границы участка своих до-
мовладений. 

«Сахатранснефтегаз» призывает жителей Якутии подавать за-
явки через удобный сайт SG.AOSTNG.RU, где нужно заполнить 
данные заявителя и загрузить документы. Кроме того, в городе 
Якутске можно записаться на прием документов в офисе обслу-
живания по номеру 319-777, в улусах и районах – в офисах экс-
плуатационных газовых участков. 

Олекминск: газификация идёт полным ходом

Один из масштабных проектов, который сейчас реализуется 
в Олекминске, касается газификации. Всего в городе 17 пере-
ходов, из которых в прошлом году выполнено семь. В данное 
время готовы еще два перехода, остается восемь. Это участки 
на улицах Пушкина, Кульбертинова и Маяковского, сообщает 
газета «Олёкма».

Подробнее о ходе работ рассказывает начальник Олекмин-
ского строительного участка Матвей Шараборин.

- Сейчас ведутся работы по переходу республиканской до-
роги Умнас, в рамках которых уложили защитный футляр для 
газовых труб, чтобы дорожники могли продолжить работы по 
бетонированию. Это было предусмотрено изначально в рам-
ках синхронизации работ с управлением дорог республики. 
Сегодня сложность заключается в том, что земля не оттаяла 
полностью, вследствие чего не получилось выполнить переход 
горизонтальным бурением по улице Пушкина. Эти работы ре-
шили перенести на более поздний период, ориентировочно 
в сентябре, когда весь грунт приобретет необходимую плот-
ность. В этом случае мы выполним условия проекта, согласно 
которому мы должны подготовить проектную глубину, которая 
составляет примерно два метра. Именно на таком расстоянии 
должна залегать труба. Также ведутся работы по монтажу га-
зопровода высокого давления. В данный момент мы произве-
ли укладку трубы на улицах Карла Миллера — вдоль дороги 
Умнас. Кроме этого, ведем работы на улицах Кудрина-Абагин-
ского, Кирова и 50 лет Победы. На следующей неделе присту-

пим к работе на улице Бабкина.

Жительница села Хатассы рассказала об участии в программе 
социальной газификации
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Новые победители конкурса «Лучший работник месяца»
Национальная нефтегазовая компания «Сахатранснефтегаз» 

развивает и поддерживает корпоративный дух среди сотрудни-
ков. Данные мероприятия помогают сотрудникам лучше узнать 
друг друга, укрепляют дружеские отношения.

Все эти усилия направлены на то, чтобы создать благоприят-
ную атмосферу в коллективе, повысить мотивацию сотрудни-
ков и улучшить работу компании в целом. Корпоративный дух 
играет важную роль в успехе компании, поэтому «Сахатрансне-
фтегаз» уделяет этому аспекту особое внимание.

Итоги конкурса:
В Управлении газораспределительных сетей АО «Сахатранс-

нефтегаз» лучшими стали работники Службы по техобслужива-
нию газового оборудования:

Иван Ноговицын, водитель-слесарь ЭРГО.

«Каждое лето мы с друзьями отправляемся на острова, чтобы 
половить рыбу спиннингом. Рыбалка – моя страсть с детства. 
Мне всегда нравился процесс подготовки: покупка новых удо-
чек, выбор наживки. И, конечно, сам улов. Каждый раз, когда 
я рыбачу, я наслаждаюсь красотой природы Якутии», - сказал 
Иван Ноговицын. 

- Мичил Захаров, водитель-слесарь по ЭРГО.
«Я часто увлекаюсь рыбалкой и охотой. Мне нравится прово-

дить время в уединении с природой. Это лучший способ отдыха, 
когда можно насладиться тишиной леса и любоваться потря-
сающими закатами. Наша якутская природа действительно 
известна своей неповторимой красотой», - Мичил Захаров.

Также лучшими работниками стали сотрудники Чурапчинско-
го эксплуатационного газового участка УГРС АО «Сахатрансне-
фтегаз».

-Егор Кривошапкин, водитель-слесарь по ЭРГО 
«Все свободное время посвящаю своей семье и близким. Так-

же увлекаюсь спортом и охотой. Это помогает поддерживать не 

только физическую форму, но и дает возможность отдыхать на 
природе», - сказал Егор Кривошапкин. 

- Василий Ксенофонтов, слесарь по ЭРГО 
«С детства я увлекался охотой, проводя время с близкими. 

Именно тогда я приобрел практические навыки охоты. Рыбал-
ка тоже была мне по душе. С друзьями я люблю выезжать на 
природу, а еще у меня есть страсть к футболу», - сказал победи-
тель конкурса. 

В Управлении по сбытовой деятельности лучшим техни-
ком-кассиром стала Анна Охотина техник-кассир.  

«Участие в конкурсе для меня еще один шаг к развитию моих 
профессиональных навыков. Мне нравится, что в нашей рабо-
те я иногда могу находить нестандартные решения для слож-
ных задач. Это помогает мне расти в профессиональном плане. 
Я благодарна руководству компании за возможность участво-
вать в этом конкурсе», - сказала Анна Охотина. 
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Также лучшим специалистом Управления по сбытовой де-
ятельности АО «Сахатранснефтегаз» стала Айыына Сыроват-
ская. 

«В свободное время занимаюсь шитьем, этот досуг помогает 
снять стресс. Шитье - это полезное увлечение, привносящее в 
мою жизнь красоту и самовыражение, это медитация, которая 
помогает упорядочить мысли и найти гармонию с собой», - ска-
зала Айыына Сыроватская. 

В Линейно-производственном управлении магистральных 
газопроводов АО «Сахатранснефтегаз» определили лучших 
операторов: Владислав Ефимик оператор ПАГЗС. 

«В свободное время я занимаюсь строительством своего 
частного дома. Мне всегда нравилось создавать что-то своими 

руками», - сказал оператор. 

А также Анастасия Бокова оператор ПАГЗС.
Поздравляем всех победителей конкурса за их труд и предан-

ность делу. Надеемся, что каждый из вас может стать следую-
щим лауреатом в конкурсе «Лучший работник месяца» и внести 
свой вклад в развитие нашей компании.

Национальная нефтегазовая компания «Сахатранснефтегаз» 
активно участвует в проектах, направленных на сохранение 
природы и биоразнообразия республики.

Одним из таких проектов является выпуск мальков рыб в во-
доёмы Якутии. Компания ежегодно выпускает тысячи мальков 
ценных промысловых рыб, таких как пелядь, в реки и озёра ре-
спублики. Это помогает восстановить популяции рыб и сохра-
нить биоразнообразие водоёмов.

Так, в этом году совместно с ГУП «Чернышевский рыбоводный 
завод» было выпущено в ручей Аанньах около 98 000 личинок 
пеляди.

«Выпуск мальков — это лишь один из многих проектов «Са-
хатранснефтегаза», направленных на сохранение природы. 
Компания также участвует в проектах по озеленению терри-
торий, рекультивации земель и других мероприятиях, направ-
ленных на защиту окружающей среды», - отметил генеральный 
директор Алексей Колодезников.

Кроме того, в компании существует план комплексных мер, 
предназначенных для ограничения отрицательного влияния 
деятельности по добыче, транспортировке и эксплуатации объ-
ектов газоснабжения.

«Забота о природе — это важная часть экологической поли-
тики АО «Сахатранснефтегаз». Наша компания стремится вне-
сти свой вклад в сохранение уникальных природных ресурсов 

родной Якутии и обеспечить устойчивое будущее развитие ре-
спублики», - сообщил начальник отдела охраны окружающей 
среды Алексей Степанов.

«Сахатранснефтегаз» за сохранность природы Якутии
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Победитель многоборья «Эр Бэрдэ» Лаврентий Фёдоров:
 «Все дело в тренировках»

Национальная нефтегазовая компания всегда поддержива-
ет спорт. Так, летом, во время празднования национального 
праздника «Ысыах Туймаады» прошел турнир по многоборью 
«Эр Бэрдэ 2024». 

Всего в соревновании состязались 12 боотуров по шести ви-
дам: тутум эргиир, ойбонтон уулааьын «Водопой», мас-рестлинг 
3-го вида, кириэс ыстаныта, хапсагай, таас кетегуутэ. 

Победу по итогам всех испытаний одержал Боотур из Меги-
но-Кангаласского улуса Лаврентий Фёдоров, водитель-сле-
сарь из Мегино-Кангаласского ЭГУ АО «Сахатранснефтегаз». Он 
стал обладателем пояса Чемпиона турнира по многоборью «Эр 
Бэрдэ 2024» и главного приза – мотоцикла Regulmoto. 

- Поздравляем с победой в многоборье! Лаврентий Фёдо-
ров, расскажите, как Вы пришли к участию в данном сорев-
новании?

- Спасибо большое! Моя замечательная начальница МК ЭГУ 
Федорова Анастасия Николаевна посоветовала мне принять 
участие в соревнованиях. Она всегда поддерживает и вдох-
новляет нас на новые достижения, и я решил попробовать 
свои силы. Сначала немного сомневался, но в итоге это стало 
отличным опытом и принесло много счастья для меня и моих 
близких!

- Возможно Вы занимались спортом в школе или универ-
ситете?

- Да, действительно, я начал заниматься легкой атлетикой 
еще в школе. Мне нравилось ходить на тренировки, принимать 

участие в соревнованиях сначала на уровне школы, затем уже 
на республиканском уровне.  Этот опыт помогал мне разви-
вать свою выносливость, ловкость и силу. 

- Как Вы думаете, какими качествами должен обладать 
спортсмен, чтобы одержать победу в многоборье?

- На мой взгляд, самые главные качества - это упорство, дис-
циплина и разумеется вера в себя. Именно в спорте важна 
дисциплина. Без нее невозможно достичь высоких спортивных 
результатов. Как говорил мой тренер: «Успех спортсмена – это 
ежедневный труд, основанный на выдержке и упорстве». Так-
же важным аспектом является стратегия во время соревнова-
ний. Конечно, все секреты своего успешного выступления рас-
крывать не хочется. Но скажу одно, многоборье всегда связано 
с высоким стрессом и накалом эмоций. Я очень рад, что мои 
коллеги болели за меня. Именно их поддержка помогала мне 
сохранять мой спортивных дух и стремление к победе.   

- Вы планируете принимать участие в следующем году?
- На данный момент точно не могу сказать. Все будет зависит 

от плана тренировок. Если удастся настроить график и достичь 
нужной формы, то, возможно, приму участие.

- И напоследок, кому вы посвятили победу в «Эр Бэрдэ»?
- Победу в многоборье я посвятил своей девушке.  Она всегда 

была рядом, поддерживала меня в трудные моменты и верила 
в меня, когда я сам сомневался. Эта победа — не только моя 
заслуга, но и её. Она вдохновляет меня становиться лучше и не 
сдаваться. 

Поздравляем еще раз Лаврентия Фёдорова нашего победи-
теля! Надеемся, что национальные виды спорта будут и дальше 
активно развиваться, и популяризироваться среди молодежи 
республики. 


